

## Esta Congregación fué constituida canónicamente hace más de un siglo

◆ Y hasta sólo catorce años atrás, cumplía a la perfección sus laudables fines sin apenas salir del recinto de la Parroquia. El programa de los últimos festejos patronales resultó brillantísimo.

**B**IEN distante de nuestro ánimo la intención pretenciosa de descubrir hoy a los lectores la Congregación Mariana de San Luis Gonzaga de Rentería!

Sin embargo, el tener de aludirla forzosamente al referirnos al brillo excepcional que han revestido este año los actos externos y públicos del acostumbrado programa conmemorativo del Santo de la Juventud, nos brinda la mejor de las oportunidades para recordar —eso, sí— aunque de pasada, algunas de sus características y particularidades.

Constituida canónicamente desde hace más de un siglo, se trata de una Asociación eminentemente religiosa, cuya finalidad es la cultura principal del hombre que trasciende a lo ultraterreno y eterno.

Hasta hace unos catorce años, venía cumpliendo su cometido sin salir mayormente del recinto de la Parroquia. Hará, pues, aproximadamente ese tiempo que se lanzó al exterior, tratando de trabajar en el mismo ambiente en que se movía la juventud.

Pronto resultó insuficiente aquel primer local de la calle de Vicente Elicegui, trasladándose la entidad al de la Plaza del Ferial.

De aquella época, precisamente, data la bandera de la Congregación, que donó una simpática aldeana, entusiasta y devota, y que, por encargo suyo, bordó maravillosamente la misma artista que hizo por idéntico procedimiento un retrato del Presidente Eisenhower y



Dirigentes de la Congregación Mariana de San Luis Gonzaga, de Rentería. De pie y de izquierda a derecha: José Román Yarza, don Juan Casares (consiliario), Vicente Iburguren y Francisco Michelena (éstos sosteniendo la bandera ofrecida a los vencedores de la regata). Agachados, en idéntica dirección: Miguel Labayen, Javier Mendizábal, Francisco Oscoz y Juan Badiola.

cuyo éxito excepcional divulgaron muchas publicaciones nacionales y extranjeras.

El dibujo alegórico de la bandera —que no pocos tardaron en darle la adecuada interpretación— se componía de una nave sobre un mar erizado de olas, y encima de ella, bañándola con su luz resplandeciente, una estrella, que coronaba la siguiente inscripción latina:

«Respice stellam, voca Mariam».

«Mira a la estrella, invoca a María».

He aquí el significado de tal alegoría gráfica:

La nave es la Congregación que recoge a la juventud para, bajo la luz consoladora de la Virgen, trasladarla, por el mar tempestuoso del mundo, al puerto de salvación.

### Actividades de carácter religioso

Los «Luisés» renterianos —magnífica cantera de la que brotó la «JOC» y está en vías felices de formación la «JIC» (Juventud Independiente Católica) desarrollan como entidad toda clase de actividades: religiosas, culturales, deportivas, etc. Oportuno será que hablemos un poco de las principales entre todas ellas, empezando por las de carácter religioso.

Compréndense en este grupo la Comunión y Retiro mensuales, así como los Ejercicios Espirituales anuales.

Pertenece a él igualmente la magna Peregrinación a Guadalupe con motivo del reciente Año Mariano y celebrada con una concurrencia enorme a pesar del tiempo lluvioso que hizo aquel día de tan grato recuerdo para la Congregación y para todos cuantos tomaron parte en aquélla.

Digno de especial mención, lo es, asimismo, por su significación y por el hondo y recogido fervor que con tal motivo púsose de manifiesto el Vía-Crucis al exterior celebrado el pasado día de Viernes Santo, desde la Parroquia a las Agustinas.

### Actividades culturales

Abundantes y diversas, como se podrá comprobar: Conferencias prematrimoniales, premilitares, deportivas, especiales de montañismo...; cine-forum, teatro... Momento hubo en que funcionaban hasta dos Cuadros escénicos, que se arriesgaron a actuar en Vergara, en Zumárraga, en Legazpia. No faltaron pueblos cuyas peticiones no pudieron ser atendidas, por exceso de «contratas» e incompatibilidad de fechas, quedándose sin poder compro-



José María Dorronsoro —tambor mayor en 1958 y 1959— en plena actuación.



Un detalle del desfile de la Tamborrada, celebrada durante la noche del sábado 20 de Junio.

bar directamente las condiciones que para el arte de Talis poseían los "Luises" renterianos.

Hay que consignar en honor a la verdad que los componentes de aquellos Cuadros lo mismo eran actores o apuntadores que escenógrafos, taquilleros, porteros o acomodadores. Lo que hiciera falta.

La Congregación publicó también una revista titulada "Rumbo" y que la quitaban de las manos.

Hemos aludido más arriba a la "JOC" como entidad directamente derivada de nuestra Congregación Mariana de San Luis y que hoy vive en la Villa días de unisitado esplendor.

Lo que no hemos dicho, con ánimo de consignarlo ahora es que la "JOC" renteriana ha dado ya a su Organización dos Presidentes nacionales: Don Eugenio Royo y don José Antonio Alzola, que es el actual.

La Congregación — que hoy cuenta con 900 afiliados — acaricia en estos momentos una idea que merece la adhesión entusiasta de toda la juventud renteriana, porque es nada menos que la creación de un local que pudiera cobijar, a todas las entidades que en la Villa funcionan bajo el denominador común de la formación y orientación moral y religiosa de las nuevas generaciones.

#### Actividades deportivas

Dejando a un lado sendos campeonatos sociales de tenis de mesa y de más, el fuerte deportivo ha sido el fútbol. Los "Luises" renterianos han llegado a tener tres equipos en los Campeonatos provinciales de 2.<sup>a</sup> regional, torneo en el que fueron en dos ocasiones semifinalistas y una vez finalista.

De esta cantera salió Seguro, que actualmente pertenece, como se sabe, al Real Madrid.

En el último Campeonato Playero de la capital, los «Luises» renterianos estuvieron representados igualmente.

Por último, y en cuanto atañe a este popular deporte, no podemos dejar de consignar el proyecto de un Campeonato local juvenil.

Y queda la pelota, con el Campeonato local del año pasado, para menores de 16 años, que piénsase repetirlo durante el actual.

#### Las fiestas patronales de este año

De año en año, desde hace unos once, las fiestas patronales, con motivo de la festividad de San Luis Gonzaga, van creciendo en esplendor, circunstancia atribuible principalmente a la clásica Tamborrada, que ya ha adquerido en nuestro pueblo categoría de tradicional.

Al frente de 50 «tamboreros» — vestidos de cocineros —, ha figurado como tambor mayor el año pasado y el presente, José María Dorronsoro.

Además de la Tamborrada, figuraron en el programa del último Junio una carrera pedestre, dos partidos de pelota entre los aficionados de más categoría, bailes del país y una regata de bateles en el río Oyarzun.

Participaron en esta prueba remera cuatro tripulaciones de Pasajes de San Juan y una de Trincherpe, venciendo una de las pasaitarras.

En el primer partido de pelota, la pareja de Oyarzun — Echeverría y Guetaría —, dejó en 18 para 22 a Petricorena y Ameztoy.

El segundo — Balda y Bruno contra Castillo e Idiáquez —, resultó extraordinariamente interesante por lo competido. Y lo fué tanto, que el encuentro, concertado también a 22, lo ganaron los primeros por un solo tanto.

#### La actual Junta Directiva

La Junta actual de la Congregación la componen los jóvenes que citamos seguidamente:

Presidente: Juan Badiola.

Vicepresidente: José Román Yarza.

Secretario: Juan Lizardi.

Cajero: Gregorio Zalacain.

Responsables de Menores: Francisco Oscoz y Vicente Ibarguren.

Fomento Cultural: Francisco Michelena e Ignacio Villarreal.

Fomento Deportivo: Miguel Labayen.

Vocal de Piedad: Javier Mendizábal.

Vocal de Propaganda: Juan Ramón Repáraz.

**Antonio Casla**  
 Ultramarinos - Vinos - Licores  
 Viteri, 11 - Tel. 5-61-17 ♦ Medio, 1 - Tel. 5-61-21  
 Rentería



El patrón del batel ganador de la regata luce, lleno de sana satisfacción deportiva, la bandera ofrecida a los vencedores por la Congregación.